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臺北市政府工務局水利工程處 函
地址：11008臺北市信義區市府路1號7樓西南

區

承辦人：朱柏仰

電話：02-27208889/1999轉2657

傳真：02-27201164

電子信箱：da_10899@mail.taipei.gov.tw

受文者：臺北市政府工務局水利工程處河川工程科

發文日期：中華民國108年5月31日

發文字號：北市工水河字第1086032028號

速別：普通件

密等及解密條件或保密期限：

附件：會議紀錄1份 (5142750_1086032028_1_ATTACH1.odt)

主旨：檢送本處108年5月21日「北投磺港溪再造可行性評估工

作」地區說明會(上游加蓋段)會議紀錄1份，請查照。

說明：依本處108年5月16日北市工水河字第10860299781號開會通

知單辦理。

正本：臺北市議會、臺北市議會張議員斯綱、臺北市議會林議員瑞圖、臺北市議會汪議員志

冰、臺北市議會鍾議員佩玲、臺北市議會陳議員政忠、臺北市議會潘議員懷宗、臺北

市議會侯議員漢廷、臺北市議會陳議員重文、臺北市議會陳議員慈慧、臺北市議會楊

議員靜宇、臺北市議會林議員世宗、臺北市議會黃議員郁芬、臺北市議會陳議員建

銘、臺北市北投區公所、臺北市北投區溫泉里辦公處、臺北市北投區中央里辦公處、

臺北市北投區長安里辦公處、臺北市北投區大同里辦公處、臺北市北投區中庸里辦公

處、臺北市北投區中心里辦公處、臺北市北投區清江里辦公處、大同社區發展協會、

新溫泉社區發展協會、中央社區發展協會、北投說書人、台北市安全漫遊協會、社團

法人台北市八頭里仁協會、財團法人台北市北投文化基金會、臺北市北投社區大學、

臺北市北投區北投國民小學、臺北市立北投國民中學、臺北市私立薇閣國民小學、臺

北市私立薇閣高級中學、臺北市市場處、臺北市政府交通局、臺北市交通管制工程

處、臺北市停車管理工程處、臺北市政府都市發展局、臺北市都市更新處、臺北市政

府工務局公園路燈工程管理處

副本：禾拓規劃設計顧問有限公司（含附件）、臺北市政府工務局水利工程處雨水下水道工

程科（含附件）、臺北市政府工務局水利工程處河川管理科（含附件）、臺北市政府

工務局水利工程處河川工程科（含附件）

保存年限:
檔　　號:

河工科 1080531

*HPAP1083001240*
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臺北市政府工務局水利工程處 紀錄

一、時間：108年5月21日(星期二)下午7時

二、地點：北投區區民活動中心6樓第3教室(臺北市北投區新市街30

號6樓)

三、主持人：吳副處長秋香 紀錄：朱柏仰

四、出席單位及人員：(詳附件簽到表)

五、討論發言紀要:

(一) 潘議員懷宗：北投市場改建及磺港溪上游段改造計畫為北投

之心 x計畫之一，北投市場亦刻正辦理調查，後續將辦理規

劃設計、中繼市場興建及北投市場整建工程，磺港溪再造之

可行性評估工作則預定於今年底辦理完成。

(二) 林議員瑞圖：

1、希望未來設計規劃上，與現有案例不要落差太大。

2、建議未來磺港溪上游保留生態特性，中游段確保持生態特

「北投磺港溪再造可

行性評估工作」地區

說明會(上游加蓋段)
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性同時確保居民安全。

3、北投三大溪流，磺港溪、貴子坑溪及水磨坑溪均需治理。

(三) 侯議員漢廷：

1、簡報中提及上游中長期規劃為通學遊憩巷，而未來又期望

開蓋，如並無開蓋計畫建議將簡報相關文字刪除，或未來

能於工作坊中進行討論。

2、磺港溪中游期望規劃親水功能，但考量水質問題，建議需

再進一步分析。

3、說明會於粉絲專頁中並無報名連結，並期望此次活動簡報

置於粉絲專頁中，提供民眾下載。

(四) 汪議員志冰：期望未來規劃設計不與案例落差太大，不落於

形式上彙整意見，真正落實地方人士期望之規劃。

(五) 溫泉里許里長智全：

1、同意林議員所提及的相關問題，因極端氣候影響，首先須
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考量水患問題(溫泉里及八仙里等)，如水利問題得以解決

期望能以漸進式由上游至中下游進行規劃。

2、大豐公園為北投市場未來中繼預定地，考量時程問題希望

上游段優先執行。

(六) 奇岩發展協會：

1、近年北投興建汙水下水道系統，新北投公園段硫磺水及汙

水是否影響磺港溪水質。

2、未來中游段規劃需考量腹地問題，並注意生態及加強北投

文史等議題。

(七) 居民：

1、期待未來中游奇岩地區段的規劃議題。

2、需將當初上游段加蓋原因納入考量，如需從新開蓋，能再

進一步分析開蓋的原因。

3、光明路道路改善，電線桿建議地下化。
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4、期望上游段開蓋能納入方案考量，並於兩側規劃人行步道

及綠帶豐富生態需求。

5、磺港溪兩側都更地區能納入規劃考量，設計雨水花園有助

於防洪需求。

6、是否有植物能生長於水質過酸的環境，中游段願景能進一

步分析。

7、希望對磺港溪再多加推廣，使居民更加了解磺港溪再生計

畫，建議能與其他粉絲專頁合作。

8、忠義新村旁公園大樹樹根會對排水系統造成影響，未來需

納入考量。

(八) 臺北市政府工務局水利工程處吳副處長秋香：

1、下一場說明會及未來工作坊將補上北投地區水系分布及磺

港溪壓力箱涵分布等相關上位計畫。

2、磺港溪再生計畫為北投之心計畫其中一項，而光明路上變



5

電箱地下化等問題將會與相關管理單位作協調。

3、有關磺港溪水質部分，溫泉業者排出之溫泉水均需經過毛

髮及懸浮固體過濾設施處理，周邊大部分房屋亦已辦理衛

生下水道接管；另新開發基地必須遵照本市要點規定於基

地內進行雨水貯留，也能透過雨水花園等方式執行。

4、往後工作坊將針對磺港溪規劃進行討論，並邀請水利、生

態、交通等專家依同討論相關議題

5、日後工作坊及專家學者說明會將加強活動資訊推廣。

六、結論：

(一) 本次說明會各與會單位及民眾意見將納入後續規劃及可行性

評估辦理；本案後續仍有3場工作坊，歡迎有興趣民眾可以

踴躍報名參與。

(二) 本次說明會會議紀錄將於108年6月4日前函送與會單位。

七、散會：下午9時整。
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